
       早在零八年初春，北一女一九七八

年校友畢業三十週年慶祝活動總召集人

孫大雯連絡我，問我能否出席此一盛

會。我答稱：「容我考慮一下。」因為

我已年近八旬，三月要返台投票選馬英

九做總統，四月份要順道回大陸省親，

自己也沒把握屆時是否能成行。 

        四月中旬回美後，感覺健康狀況還

不錯，遂告知溫班的范菁如，託她代辦

機票及其他登記手續。菁如戲稱她是「 

長江二號」，屆時要保護我這大人物的

旅途平安。這輩子第一次發覺，原來我

還是個大人物哩！ 

        九月十九曰由三十七屆

畢業校友廖醫師駕車送我們

一行三人去「達福」機場。

經過一小時等候，三小時飛

行，再乘「瞎偷」巴士，繞

了一個多小時，將近下午四

點才到集合地點—希爾頓旅

館，真是十分疲累。幸虧孫

總召設想周到，立即遞來四

瓶飲料水和一盒芝麻燒餅，

頓時我又精神來了。( 註：

目前在美國搭乘飛機是件辛苦的事，要

提早出發，飛機上不供應食物，又滿載

乘客，所以途中我們已花了七個小時，

對老年人來說，蠻累的。) 

        十九號是報到的日子，參與校友約

二 百 人，除 全 美 各 州 外，還 有 來 自 台

灣、中國大陸、澳洲、加拿大等地。因

為老師沒有活動，於是我抓緊時間，電

請當地的白宗漢老師帶我出去走走。這

時我的二號隨扈因為另有任務，只好離

  
 

美好的一天美好的一天美好的一天美好的一天    —    

與七八年畢業生重聚與七八年畢業生重聚與七八年畢業生重聚與七八年畢業生重聚    

開。幸好老伴還盡忠職守，始終陪伴在

側，安全無虞。 

        話說這美好的二十日 (星期六)，活

動一個接一個，節目緊湊，絶無冷場。

大夥兒可樂此不疲，又叫又笑，越玩越

駭」。 

怎能不「駭」？大家都是三十年未

見 了，三 十 年 是 歷 史 上 的 一 代 呀！從

「鄰 家 有 女 初 長 成」的 青 春 年 華，到

「學有所成」，為人妻、為人母，甚至

早婚的也為人祖母了。可是到了這裡，

換上綠制服，又是當年人人稱羨的「北

一女青年」了。 

洛杉磯此行，我發覺不僅總召孫大

雯精力過人，會長陳筱芬，理事長郭秀

梅以及所有籌備校友，均不眠不休，出

錢出力，把三十年重聚及南加州校友年

會辦得有聲有色，真做到了「校歌」中

江學珠校長期勉的「齊家治國，一肩雙

挑」了。所謂治國，就是辦事認真，周

到、有計劃、有進度，並能順利完成，

不一定要做到副總統「呂秀蓮」或馬總

 *   張廣成老師於南加三十重聚大會上致張廣成老師於南加三十重聚大會上致張廣成老師於南加三十重聚大會上致張廣成老師於南加三十重聚大會上致詞詞詞詞 

師長文心 
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統夫人「周美青」。 

        士別三日，刮目相看。這群當年十

七、八 歲 的 小 妮 子，經 過 三 十 年 的 磨

鍊，如今個個文武全能，在各行各業大

有成就：有的執教大專，為人師表。有

的 懸 壺 濟 世，造 福 人 群。有 的 熱 心 公

益，走 入 主 流 社 會。有 的 從 事 宗 教 義

工，服務僑社。有的相夫教子，家庭和

睦。有的全力為事業付出，而無心顧及

自己，現仍小姑獨處。總之，她們均以

北一女為榮，而北一女的師長們也以擁

有她們為樂。 

大家在北一女待過三年，就如此懷

念它的美好時光，而我在北一女卻待了

三十個年頭。一九六一年由江學珠校長

聘入，歷經鄭璽璸、鄧玉祥、呂少卿三

位校長，後來雖在丁亞雯校長接任前辦

理退休，卻拿了丁校長的退休公文，可

謂五朝元老矣。當我看到上百位綠衣人

的時候，怎能不掉入數不清的回憶？ 

晚宴時，七一年畢業的一位校友，

拿了一本三十七年前的簽名紀念冊給我

看，她說︰「老師，你寫的。」 

「韶光容易把人拋，紅了櫻桃，綠

了芭蕉。」願與

陸秀華同學共勉

之。 

一時，我頗

激動，真是韶光

輕易把我拋。此

時，我 已 禿 了

頭，駝了背，也

算有點兒彎腰。 

       記得初入北

一女，江校長派我為導師。訓導主任蔡

以悅打著十分標準的京片子對江校長

說 ：「您 用 那 麼 年 輕 的 人 做 導 師，成

嗎？」 

 江校長微笑說：「他已經是兩個孩

子的爸爸了，放心吧！」其實也是江校

長對我及我的介紹人黃德謨先生的信

任。黃先生是我的大學同班好友，曾在

北一女服務多年，深得江校長器重。 

九月二十日午餐後團體照像，一片

綠海。與餐的祇有我和屠忠餘老師，我

們均為第一次參與重聚大會，愣在那兒

不知是否應該參與照像，十分尷尬。幸

好孫總召深知我心，她說：「等一下再

跟你們照一次。」 處理明快，令人折

服。照完團體照，我與老伴護送屠老師

到葉雲珍老師家去參加另一項活動。屠

老師與我共事多年，曾合力輔佐鄭璽璸

校長接任北一女，當時屠老師為訓導主

任，我為教務主任，我們三人共同的理

   韶光韶光韶光韶光    

   容易把人拋容易把人拋容易把人拋容易把人拋，，，，    

   紅了櫻桃紅了櫻桃紅了櫻桃紅了櫻桃，，，，  

   綠了芭蕉綠了芭蕉綠了芭蕉綠了芭蕉。。。。    

．北一女創校於 1904 年 

  於 1967 年正式更名為 

  台北市立第一女子高級中學 
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．張廣成老師及夫人夏秀英

女士均任教北一女中。張

廣成老師曾兼任日校教學

組 長 八 年 及 教 務 主 任 七

年，，，，退休前曾轉任補校校

務主任五年，，，，計在北一女

主管教務工作二十年。現

居美國德州達拉斯地區。  

．．．．北一女校址為： 

  台北市重慶南路一段一六五號 

  學校網址為： 

 http://web.fg.tp.edu.tw  

  念就是做好「蕭規曹隨」，不必再自

作聰明，改弦易轍。後來証明我們做

對了。如今她仍老而彌堅，為值得我

學習的大姐級人物。二十二日上午八

時，孫總召請我們從外州與會尚未離

開的一夥人去永和豆漿店，大啖燒餅

油條。她問我：「老師，你喜歡那個

節目？」 

         我說：「每個都很好！」—— 是 

外交語言嗎？ 

        說實在，真的都是有備而來：有的輕歌妙舞，婀

娜多姿；有的快速有力，開放自如；有的說學逗唱，

詼諧幽默；黃梅調也唱作俱佳，有板有眼；還有捉弄

人的頒獎活動，叫你非上台亮相不可，在在令人捧

腹。但若一定要我指出我最喜歡的，由於我的年齡層

不同，成長背景也不同，我很稱羨王志萍的崑曲清

唱。以她出生的世代，肯鑽研中國古老的傳統戲劇，

要付出很大的勇氣，具備很大的毅力，花很多時間與

精力，經過不懈的努力，才能有此成績。何況她不止

自己學習，還努力傳承、推廣，深獲政府獎勵。這原

是出力而不見得能討好的事，她卻弄出業績，難能可

貴。崑曲唱腔難度高，唱詞優美，表演時亦歌亦舞，

頗似西方古老的歌劇，據稱它是最早列入世界級古老

文化遺產之一的。當然，如果要引起年輕人的喜愛風

潮，還有一段長遠的路要走，盼她繼續努力。 

限於篇幅，晚上南加州校友大會的盛況，留待他

人報導了。 

美好的一天美好的一天美好的一天美好的一天    
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